

Hebdomadaire Togolais Indépendant
NI NEUTRE, NI PARTISAN

250 FCFA

Downia

Le Monde

N° 607 du 13 / 03 / 2019

MEMBRE: MEDIAF

Revirement à 180 degré

La C14 compte participer aux locales et à la présidentielle de 2020 **P.3**

● Jean-Pierre Fabre règle ses comptes à ses anciens compagnons



Journée internationale de la femme

La BIA Togo sensibilise son personnel féminin sur les maladies cardiovasculaires **P.4**



Real Madrid

Les chantiers Zinédine Zidane **P.7**

Communiqué de l'OTE suite au drame du 06 mars 2019 à l'Eglise Internationale Sauvons l'Humanité pour Jésus (MISHJ) **P.2**

Fait divers

Un sexagénaire meurt en plein ébat sexuel

Un déclarant en douane, 64 ans, est mort jeudi soir en plein ébat sexuel dans un hôtel de la commune de Yopougon, après avoir absorbé un cocktail d'aphrodisiaque, a appris l'AIP de source sécuritaire.

Le cocktail d'aphrodisiaque, dont la teneur ni les composantes chimiques n'ont pas été révélées, devrait permettre au sexagénaire de se revigorer et démontrer ses prouesses au lit avec une jeune fille dont l'identité n'a pas été révélée, fait-on savoir.

Il aurait été pris d'un malaise subit pendant l'acte dans un hôtel au sous quartier Assonvon de Yopougon, selon la source.

Après le constat d'usage, la jeune fille a été arrêtée par la police pour nécessité d'enquête.

Suite du numéro 606

Il a été inculpé de viol sur personne vulnérable. Son épouse qui vivait avec lui depuis 6 ans n'a pu supporter cet acte humiliant. Elle a demandé le divorce avant l'accouchement.

Concernant la femme violée, Linfodrome a appris qu'elle est dans le coma depuis 10 ans, à la suite d'une noyade accidentelle. Elle n'est pas en mesure de parler, mais bouge ses membres.

Dounia Le Monde

Edité par le Groupe de Presse « Matinée Internationale »

Récépissé N° 24 du 1er août 1998
BP: 30277

Email: dlamatine1@gmail.com

Siège: Agôè sur la route de contournement

20ème année

Directeur de Publication:

Joachim Kokou LOKO

Cél: 90 33 54 86

Rédacteur en chef:

Régis TALIKPÉTI

Cél: 90 88 11 65

Rédaction:

Jean-Jacques OMA-IRE

Jean H.

André BABA

Othniel Papasron

Jean Jacques Mawu

Directrice Commerciale:

Cécile Ayéfouni SABI

Cél: 90120651

Imprimerie:

RAD Graphic

Comment ça va ?

Très bien: Noël Bataka

Les besoins sont encore énormes dans la fonction publique, et ceci pour la simple raison que chaque année il y a des départs à la retraite, mais jamais, ces départs n'ont été remplacés. On pouvait penser à une réduction des dépenses de l'Etat avec ce statu quo. C'est passer à côté de la plaque, puisque les postes vacants sont autant de perte de productivité. Et le jeune ministre de l'Agriculture, de la Pêche et des ressources Halieutiques l'a si bien compris en lançant un vaste projet de recrutement dans le compte de son ministère. Ce recrutement qui intervient juste quelques mois après sa prise de fonction, prouve qu'il a déjà diagnostiqué le mal dont souffrait son ministère et qui était conséquence de son immobilisme. Il a également déjà lancé les audits des différents projets exécutés par ses prédécesseurs et qui n'ont rien donné de probant, avec à la clé plusieurs sorties sur le terrain. L'avènement de Noël Bataka démontre simplement que la jeunesse ne demande qu'on lui fasse confiance pour faire montre de toute sa potentialité. Vivement que les autres ministères lui emboitent le pas en lançant également des projets de recrutements.



Bien: Zinedine Zidane

Un homme de défi ce Zinedine Zidane. Il avait pris le Real Madrid il à la suite de Raphael Benitez y a 2 ans et demi alors que le club allait de déconvenue en déconvenue. Il avait alors non seulement redressé la Maison blanche, mais avait remporté 9 titres dans ce laps de temps. Après son départ, ce fut le déluge. Il revient une fois encore dans les mêmes conditions à la tête du club alors que tout passe de travers. Va-t-il parvenir à refaire le même exploit ? Oui, pourrions-nous prendre le risque de répondre. S'il l'a fait, c'est qu'il pouvait le refaire. Zidane a eu des propositions dans des clubs plus stables, mais il a choisi la difficulté. Pour la saison en cours, il n'aura rien à prouver. Il est plus attendu la saison prochaine. Bonne chance lui.



Mal: Abdel-Aziz Bouteflika

Pourquoi vouloir continuer alors que la santé vous lâche ? C'est ce que n'a pas compris le président algérien Abdel-Aziz Bouteflika. A vouloir trop s'accrocher au pouvoir, il a fini par se confronter à la colère de la rue. Il aurait dû écouter les signes avant-coureurs et sortir par la grande porte, lui qui a donné de la stabilité à l'Algérie. Mais l'entêtement couplé de la détermination de ses proches à le maintenir au pouvoir alors qu'il n'a plus visiblement les capacités pour diriger est en train de lui faire passer du mauvais côté de l'histoire. Certes il a renoncé au 5ème mandat, mais la rue ne décolère toujours pas. L'Algérie aujourd'hui est un vrai cas d'école. Ceci pour rappeler que la rue, ce n'est pas un parti politique ou un regroupement de partis politiques. Certains pays dans lesquels les oppositions rêvent de renverser le pouvoir par la rue vont se mettre à rêver debout. Mais il faut se rendre à l'évidence, les réalités dans un coin de l'Afrique ne sont pas les mêmes dans l'autre.



COMMUNIQUE DE L'OTE

C'est avec consternation et tristesse que l'observatoire Togolais des Eglises (OTE) a appris les douloureux événements survenus suite aux pluies diluviennes du 06 mars 2019 à l'Eglise Internationale Sauvons l'Humanité pour Jésus (MISHJ). Pour faire suite à cette situation ayant occasionné des pertes en vies humaines, des blessés et d'importants dégâts matériels, l'OTE au nom de tout le corps de Christ tient à saluer, la mémoire des victimes et présente ses condoléances aux familles éplorées.

L'OTE bouleversé par cet événement tragique, se tient aux côtés du MISHJ pour souhaiter prompt rétablissement aux blessés. Que les familles des défunts soient assurées de la plus profonde compassion du corps de Christ. En cette circonstance, le corps de Christ souhaite beaucoup de courage au pasteur responsable de MISHJ dans cette épreuve et lui témoigne ses sincères condoléances.

Le Président de l'Observatoire
Céphas Anthonio

15 millions de dollars pour soutenir les PME togolaises

Le Togo et les Emirats arabes unis ont signé lundi à Abu Dhabi un accord d'un montant de 15 millions de dollars destiné à soutenir les micros, petites et moyennes entreprises.

Les documents ont été signés par Hussain Jasim Al Nowais, président du Fonds Khalifa pour le développement de l'entreprise, et par Sani Yaya, le ministre de l'Economie et des Finances, en présence du Cheikh Mohamed bin Zayed Al Nahyan, prince héritier d'Abu Dhabi, et du président Faure Gnassingbé.

'Cet accord fait partie des efforts des EAU pour soutenir les programmes de développement dans un certain nombre de pays amis. Il vise également à renforcer les relations bilatérales entre les Emirats et le Togo', a déclaré M. Al Nowais. Le Fonds Khalifa a été créé en 2007 dans le but de stimuler l'esprit d'entreprise et de faciliter la croissance des PME aux Emirats et à l'étranger.

republicoftogo

Fait divers

Drame dans une famille

Il se suicide parce que sa femme s'est convertie à une religion

Suite et fin

Ainsi, il revient que dans la nuit du vendredi 18 janvier 2019, soit aux alentours de 23h, il s'empare de son fusil de chasse de calibre 12. Puis, il sort discrètement de chez lui, alors que la quasi-totalité de la maisonnée est endormie.

Le matin au réveil, aucune trace de lui, à son domicile. On pense qu'il s'est peut être rendu très tôt le matin, à sa plantation. Que néni ! Peu de temps après en effet, il est découvert mort, dans une mare de sang, sur la piste menant à son champ. La tête littéralement explosée par une décharge de chevrotines, vraisemblablement libérée par son propre fusil.

Alertés, des éléments de la brigade de gendarmerie de Vavoua se rendent sur les lieux. Ils procèdent à un constat d'usage et ouvrent une enquête, pour eux-mêmes se faire une nette idée des contours du drame. En attendant, K.K laisse dans une détresse totale, sa famille et toute sa communauté.

« Les pathologiques donneurs de leçons font le jeu du pouvoir »

Jean-Pierre Fabre règle ses comptes à ses anciens compagnons de la C14

Le leader de l'Alliance nationale pour le changement cache mal sa frustration après le retrait de cinq partis de la coalition. Tout problème devrait se régler lors du conclave, trouve-t-il en substance. Pour Jean-Pierre Fabre, la Pnp, le Car, Togo Autrement, Santé du peuple ou encore le Mcd qui ont choisi de s'expliquer sur les médias feraient plutôt le jeu du parti au pouvoir. Autrement, selon le chef de l'Anc, la crise actuelle au sein de la coalition émanerait exclusivement de l'attitude des partis précités. Il qualifie en outre les déserteurs de pathologiques donneurs de leçons.



Jean-Pierre Fabre, Pdt ANC



Tikpi Atchadam, Pdt PNP



Yaovi Agboyibo, Pdt CAR

La contestation contre le pouvoir en place déclenchée le 19 août 2017 par le Parti national panafricain (Pnp) et qui a entre-temps a fédéré 14 partis de l'opposition est en train de prendre toute une autre direction. Aujourd'hui, on parle plutôt de la crise entre les partis membres de la coalition des 14 partis de l'opposition après le refus sans d'autres formes de diplomatie du Comité d'action pour le Renouveau

(Car), du Parti National panafricain (Pnp) et de Togo autrement de part au conclave initié par la coalition. Ces partis ont préféré dénoncé plutôt les dysfonctionnements au sein de la coalition tout en exposant les erreurs qui ont conduit à l'échec de la lutte. Cette position n'est pas du goût de l'homme fort de l'Anc, qui trouve à la limite, ce comportement contre-productif, ces partis faisant le jeu du pouvoir à ses yeux.

S'il reconnaît leur souveraineté à quitter la lutte après 18 mois de cheminement, mettant en avant les difficultés, la meilleure manière selon lui de surmonter ces difficultés, c'est d'en débattre et le lieu adéquat de ce débat, c'est au sein du regroupement. « S'abstenir de discuter et se répandre sur les médias, pour se justifier, fait désordre, ternit l'image de la C14 et fait en conséquence le jeu de l'adversaire », conclura-t-il.

Le chemin de non-retour est-il atteint entre Jean-Pierre Fabre et ses anciens camarades ?

Tous les partis de l'opposition et membres de la C14 ont pour un et seul adversaire, le parti au pouvoir. Mais les ambitions affichées à l'approche de la présidentielle de 2020 semble semer la zizanie au sein des anciens camarades de lutte. Les jeunes de l'Alliance nationale pour le changement avaient estimé ouvertement lors d'un meeting que le candidat naturel du parti pour cette échéance était le leader de leur parti, donc Jean-Pierre Fabre. Ce qui a eu pour mérite d'agacer les autres partenaires de la coalition pour qui seules les discussions allaient

déterminer ce choix.

La crise s'est exacerbée lorsque Jean-Pierre Fabre, sans prendre de gants, a qualifié ses anciens compagnons de lutte de pathologiques donneurs de leçons. Il trouve que ces derniers passent leur temps à déchiquter en critiques acerbes et infondées ceux qui risquent chaque jour leur vie dans la lutte.

Après ces sorties, l'on se demande comment la confiance pourra-t-elle renaître au sein de la coalition ? Plutôt que de chercher à recoller les morceaux, l'ex chef de file de l'opposition a décidé de régler plutôt ses comptes. A cette allure, tous font le jeu du pouvoir, lequel peut désormais concentrer ses forces sur d'autres priorités

Archange T. Faré

Revirement à 180 degré

La C14 compte participer aux locales et à la présidentielle de 2020

Les partis membres de la coalition des 14 partis de l'opposition aujourd'hui réduits à neuf ne comptent plus répéter les erreurs du passé. Ils l'ont clamé haut et fort devant les journalistes hier au cours d'une conférence de presse. Longtemps laissant planer la menace d'un boycott des prochains scrutins, la C14 compte à présent y participer, en commençant par les élections locales dans un premier temps, puis présenter un candidat unique à la présidentielle de 2020. Mais la question reste de savoir si cette participation est toujours conditionnée aux réformes constitutionnelle et institutionnelle.

Le Comité d'action pour le renouveau (Car) et le parti nationale panafricain (Pnp) ont donné le ton. Pas d'élections locales sans les fameuses réformes constitutionnelle et institutionnelle. Ces réactions font échos à la volonté du gouvernement togolais d'organiser lesdites élections avant la fin de cette année 2019. Le processus est sur le point d'être lancé avec le recrutement futur des membres extra parlementaires de la Commission électorale nationale indépendante (Céni). Mais visiblement, seule cette frange de l'opposition va manquer les échéances futures. Rendant public les conclusions de son conclave, il en ressort que non seulement les neuf partis restant composant la C14 vont, non seulement participer aux élections locales, mais vont également se présenter à la présidentielle de 2020 sous la même bannière. On dira que la coalition a appris de ses erreurs passées, puisque prendre le risque de boycotter les prochaines locales, c'est s'exclure pour 5 ans de la démocratie à la base.

D'autres candidats déjà sur la ligne de départ

Les prochaines échéances seront certainement très animées. En plus des actuels

membres de la C14 qui ont donc affiché leurs intentions, ils sont nombreux, ces petits partis qui n'attendaient qu'un boycott des poids lourds pour se faire une place au soleil comme ce fut le cas lors des législatives.

C'est notamment le cas du Parti pour la démocratie et le renouveau (Pdr) qui l'a clamé haut et fort le 9 mars 2019 à Lomé lors d'une journée de réflexion. Pour les responsables de ce parti, il n'est pas question d'appliquer la politique de la chaise vide. Selon eux, les réformes exigées n'ont rien à avoir avec les élections locales qui vont venir. Ils ne trouvent donc pas la nécessité des réformes avant les élections locales. Le même désir de participer avait été déjà constaté chez Fulbert Attisso de Togo autrement, ce qui lui avait valu des rappels à l'ordre de ses anciens camarades de la C14. Pour les autres partis qui ont eu des députés lors des législatives du 20 décembre 2018 grâce au boycott de la C14, un autre boycott allait être tout simplement du pain béni. En définitive, une participation aux prochaines élections de toutes les formations politiques ne serait que de l'oxygène pour la démocratie togolaise.

Régis Talikpeti

La C14 vidée de sa substance

Le PNP prend à son tour ses distances

Que sera la coalition des 14 partis de l'opposition sans le Parti national panafricain (Pnp) ? La question a fait surface depuis la semaine dernière lorsque le Parti de Tikpi Atchadam s'en est pris ouvertement à la stratégie de la C14. Le parti au cheval expliquant son absence au conclave a dénoncé au cours de sa réunion hebdomadaire les velléités participationnistes de ses camarades, ces derniers ayant l'intention de prendre part aux prochaines élections. Cette dénonciation vient à la suite de la sortie de Fulbert Attisso qui ne trouve plus en la C14 un regroupement capable de mener à bien la contestation.

La discorde se fait grand jour au sein de la coalition des 14 partis politiques de l'opposition. Après plusieurs mois de lutte, les différents partis commencent par s'entredéchirer. La pomme de discorde est née cette fois-ci à l'annonce du conclave des 14. C'est d'abord le Comité d'action pour le renouveau (Car) qui a fait part de son intention de ne pas participer, faisant part de son désaccord suite aux sujets inscrits à l'ordre du jour. Le Togo autrement de Fulbert Attisso fera également part de son désaccord à l'annonce de ce conclave, déclarant ouvertement vouloir retrouver son indépendance vis-à-vis de la coalition. Le coup de grâce est désormais venu du Parti national panafricain (Pnp) qui également affiche son désaccord avec la coalition

sur plusieurs sujets. Pour le parti, il est hors de question de prendre part aux élections locales et présidentielle de 2020 comme le veut la coalition ou vouloir revoir la structuration de la coalition. Pour le parti de Tikpi Atchadam, il y a autre priorité que ceux avancées par certains partis de la coalition, selon les dires de Ouro Djikpa Tchatikpi. Pour ce dernier, les élections ne sont pas à l'ordre du jour, évoquant le retour à la constitution de 1992 et le vote de la diaspora avant toute élection. Cette sortie du Pnt fait échos à une autre, celle de Fulbert Attisso du parti Togo autrement. Celui-ci avait vivement critiqué la coalition pour la mauvaise conduite de la lutte. Ce qui lui vaudra la réponse de la Coordinatrice Brigitte Adjamabgo Johnson pour

qui l'échec de la lutte déclenchée le 19 août est imputable à tous les partis. Le PNP est-il réaliste ?

Continuer par réclamer le retour à la constitution de 1992 avant l'organisation de toute élection au Togo, n'est-ce pas perpétuer l'erreur du 20 décembre 2018 ? La revendication par la rue a montré ses limites, du moins celle portée au Togo par la C14 depuis août 2017. La preuve, non seulement les institutions continuent de fonctionner normalement, et pire, les élections législatives ont pu être organisées sans embuche malgré les menaces. Alors continuer par menacer plutôt que de prendre part aux élections, n'est-ce pas s'exclure définitivement du jeu politique ?

Elizam Angela

Journée internationale de la femme

La BIA Togo sensibilise son personnel féminin sur les maladies cardiovasculaires

La BIA Togo a commémoré vendredi la journée internationale de la femme par une sensibilisation du personnel féminin sur la prévention de l'hypertension, le diabète : des maladies qui sont à l'origine des décès des femmes dans le monde.

Une femme malade ne peut efficacement contribuer à l'évolution de son entreprise, elle est également un handicap pour sa société et ne peut innover afin d'œuvrer pour l'égalité des sexes et l'autonomisation des femmes. C'est fort de ce constat que la BIA Togo entend œuvrer pour la préservation de la santé de son personnel féminin pour que ce dernier soit en phase avec le thème retenu pour la célébration de ce 8 mars : « penser équitablement, bâtir intelligemment, innover pour le changement ».



sensibilisation, le collège de médecins a appelé tout le personnel de la BIA Togo particulièrement la gent féminine à éviter des comportements ou des styles de vie qui sont des facteurs

de risque de l'hypertension ce tueur silencieux ou des maladies cardiovasculaires qui constituent la première cause de mortalité des femmes dans le monde. Les médecins ont invité à cet

effet, les femmes à manger moins gras pour éviter un mauvais cholestérol dans l'organisme, à se donner moins de stress et à pratiquer régulièrement (au moins trois fois par semaine) des exercices physiques et surtout à se faire contrôler régulièrement à l'hôpital pour prévenir toutes maladies.

Après cette séance de sensibilisation, Mme Patricia Akakpo, la Directrice financière de la BIA Togo, a au nom de la Direction générale de la banque remercié le personnel féminin pour son dévouement et le travail qu'elle ne cesse d'abattre pour l'essor de cette institution bancaire. Elle a également rappelé l'importance de la femme dans une société. Mme Akakpo a ensuite fait l'historique de la célébration de la journée internationale de la femme qui est «

instaurée par les nations unies en 1977 ». Elle a déploré les nombreuses inégalités que l'on constate dans le monde malgré l'institutionnalisation de cette journée. Elle a ensuite invité la gent féminine à s'impliquer davantage pour réduire ces inégalités ; « chères dames nous avons encore du pain sur la planche » a laissé entendre la Directrice financière.

Abordant la thématique de cette journée, elle a appelé les femmes à réfléchir aux moyens innovants permettant de faire progresser l'égalité des sexes et l'autonomisation des femmes. « Nos pensées vont aux femmes qui sont victimes des violences sur toutes ses formes » a-t-elle enfin conclu.

Cette célébration a pris fin dans la soirée par un cocktail, un moment de partage entre la direction et le personnel féminin.

Maroc

Le 6e Forum International Afrique Développement s'ouvre jeudi prochain à Casablanca

Casablanca, la capitale du Maroc accueille les 14 et 15 mars prochains, la 6ème édition du Forum international Afrique développement (Fiad), organisé par Attijariwafa bank avec la Sierra Léone qui sera à l'honneur.

Placé sous le thème « Quand l'est rencontre l'Ouest », ce forum vise à être une plateforme de rencontres d'affaires et donne l'occasion d'échanger autour des problématiques liées au développement économique du continent africain. Il a pour ambition de mettre en avant les grands projets de développement et également les projets d'investissement afin de mettre en exergue tout le potentiel économique

de l'Afrique.

Après le succès des 5 premières éditions, le Fiad est devenu une plateforme internationale et incontournable de promotion du commerce, des investissements et plus généralement des échanges et de la coopération sud-sud, en position le royaume chérifien (Maroc) en tant que moteur de l'inclusion africaine.

Au cours de cette édition 2019, des thématiques comme « accélérer l'intégration régionale, accroître la création de valeurs », « les jeunes prennent la main » seront passées au peigne fin par d'imminentes personnalités du continent africain. En dehors des panels, des sessions de B to B seront



organisées, c'est un grand espace où plus de 1500 opérateurs économiques de 20 pays du continent vont se mettre en relation et des Trophées de la Coopération sud-sud vont être remis aux entreprises qui se sont distinguées.

Le Fiad est une initiative née en 2010, dirigée par l'un des plus importants fonds d'investissement panafricain, Al Malda, actionnaire de référence d'Attijariwafa bank.

Depuis sa création, le Forum a rassemblé plus de 7500 opérateurs de 36 pays et a généré plus de 17 000 réunions B to B.

La CCIT mobilise les opérateurs économiques nationaux en prévision du prochain forum Togo-UE

La Chambre de commerce et d'industrie du Togo (CCIT) réunit ce mardi 12 mars 2019 à Lomé les opérateurs économiques togolais. Cette rencontre, qui se tient juste à 3 mois du 1er forum économique Togo-UE à Lomé, vise à mobiliser les opérateurs en vue de cet événement inédit.

La rencontre sera également l'occasion « d'échanger sur les opportunités offertes par le PND sur lequel le secteur privé est invité à se positionner de façon significative », d'après le président de la chambre, Germain Méba.

Le forum Togo-Union Européenne, prévu pour les 13 et 14 juin prochains, se déroulera sous le thème : «



Bâtir des relations économiques durables et pérennes entre le Togo et l'UE ».

Près de 400 opérateurs économiques dont 300 Européens y sont attendus pour parler PND et explorer les possibilités de financement de l'Union et d'apport d'investissements privés.

Taxe sur les véhicules à moteur

Une Source de revenu supplémentaire pour l'entretien du réseau routier

Elle est entrée en vigueur depuis le 1er janvier 2019. Elle, c'est la Taxe sur les véhicules à moteur (TVM). L'information a été portée à la connaissance de la presse et des représentants des transporteurs au cours d'une rencontre ce 26 février dans les locaux de l'Office togolais des recettes (Otr). Le Commissaire des impôts,

M. Ouro-Adoyi Essowavana qui a présenté une communication sur l'opportunité d'une telle taxe a mis l'accent sur son rôle. Elle va servir à l'entretien des 11 000 Km du réseau routier national, les recettes au niveau des postes de péage ne permettant pas à la SAFER de faire face aux exigences de l'entretien de tout le réseau routier.

Compte tenu de la rareté des ressources donc et le réseau routier n'étant couvert qu'à 40%, le législateur a pensé instaurer cette nouvelle taxe pour faire face aux besoins, précisera en outre le Commissaire des impôts.

Cette nouvelle taxe il faut le rappeler concerne les motocyclettes à deux roues ayant une puissance

supérieure ou égale à 125 cm3. Sont exonérées, celles dont la puissance est inférieure à 125 cm3. Egalement concernés par l'exonération, les véhicules des représentations diplomatiques, les ambulances ou encore les véhicules des forces de sécurité. Cette taxe concerne bien les véhicules à usage privé comme à usage commercial.

La TVM concernant les motocyclettes à deux et trois roues est payable à la première immatriculation et ceci pour toute la durée de leur usage. Pour les autres

véhicules, la taxe est payable à la première immatriculation pour la première année et à chaque visite technique pour les autres années.

Pour les prix, les motocyclettes ayant une puissance équivalente à 125 cm3 débourseront 15 000 F, les 3 roues à 40 000 F, les 5 chevaux vapeur à 10 000 F par an, les camionnettes à 40 000 F par an, les autobus à 60 000 F par an ou encore les camions de 3 à 6 tonnes à 65 000 F par an pour ne citer que ces cas.

Elizam Angela



LES PRIX BAISSENT

Les carnets de factures normalisées
avec TVA / sans TVA

~~3 000 FCFA~~ **1 500 FCFA**

La planche de vignettes

~~10 000 FCFA~~ **2 700 FCFA**

FEDERER POUR BATIR
www.otr.tg

Report des élections en Algérie

Les étudiants de nouveau dans la rue

Que sera la coalition des 14 partis de l'opposition sans le Parti national panafricain (Pnp) ? La question a fait surface depuis la semaine dernière lorsque le Parti de Tikpi Atchadam s'en est pris ouvertement à la stratégie de la C14. Le parti au cheval expliquant son absence au conclave a dénoncé au cours de sa réunion hebdomadaire les velléités participationnistes de ses camarades, ces derniers ayant l'intention de prendre part aux prochaines élections. Cette dénonciation vient à la suite de la sortie de Fulbert Attisso qui ne trouve plus en la C14 un regroupement capable de mener à bien la contestation.

Quand la joie laisse place au doute en Algérie. Lundi soir, les Algériens criaient victoire dans les rues, mais ce mardi, ils se questionnent. Après quasiment trois semaines de contestation, le président Abdelaziz Bouteflika renonce à briguer un 5e mandat. Il limoge aussi le Premier ministre Ahmed Ouyahia, remplacé par Noureddine Bédoui, jusqu'ici ministre de l'Intérieur et Ramtane Lamamra, en charge des Affaires étrangères. Des annonces qui n'ont pas empêché les manifestants de retourner dans la rue.

Une nouvelle manifestation réunit cet après-midi plusieurs milliers d'étudiants dans le centre de la capitale. Et il y a d'autres manifestations en cours dans d'autres villes du pays. La manifestation était prévue et devait contester les vacances imposées au dernier moment par le ministère de l'Enseignement supérieur. Mais les pancartes et les slogans se sont adaptés aux dernières informations.

Sur les pancartes, les étudiants ont remplacé le «5» du 5e mandat par un «4,5» ou un «4+». Et ce nouveau chiffre est toujours barré de rouge. A la place du slogan qu'ils chantaient : « Pas de 5e



mandat, Bouteflika ». Ils scandent désormais : « Pas une minute de plus, Bouteflika ». Dans le cortège, ils expliquent que ce qu'ils souhaitent c'est un changement de système, mais surtout qu'ils ne comprennent pas pourquoi annuler l'élection alors que le président reste en place.

Un changement politique. Le cortège étudiant, qui défilait ce mardi matin autour de la Grande Poste, a été rejoint par des habitants du quartier. Des habitants qui soutiennent le mouvement et qui demandent, eux aussi, le changement en politique et un changement de personnalité à la tête du pays. Le nouveau gouvernement ne semble pas les convaincre non plus.

Les forces de sécurité sont

toujours aussi visibles, aussi présentes. Le dispositif anti-émeutes est très important dans le centre de la capitale. Les hélicoptères de la police survolent la ville, mais ces forces de l'ordre laissent les étudiants et les lycéens manifester. La circulation a été coupée sur deux grands axes, ce qui permet à tous ces jeunes manifestants de défilé, sans heurts avec les forces de l'ordre.

Ce matin, plusieurs partis d'opposition ont annoncé qu'ils ne se satisfaisaient pas de cette annonce du président et du report de l'élection. Ils demandent le départ d'Abdelaziz Bouteflika. Mais c'est la rue qui servira de baromètre. D'autres appels à manifester ont été lancés pour jeudi et pour vendredi.

Crash d'Ethiopian Airlines

Questions sur la fiabilité du Boeing 737 MAX

L'enquête est désormais en cours pour connaître les causes du crash d'un avion d'Ethiopian Airlines, dimanche 10 mars, près d'Addis-Abeba qui a fait 157 morts de 35 nationalités différentes. Des enquêteurs éthiopiens mais aussi américains doivent faire la lumière sur cet accident. Les deux boîtes noires ont été retrouvées dans les débris de l'appareil, ce lundi, tandis que les Boeing 737 MAX sont cloués au sol en Ethiopie, en Indonésie et en Chine.

Les boîtes noires de l'appareil n'ont pas encore été analysées. A ce stade, rien ne permet de dire si l'avion d'Ethiopian Airlines s'est écrasé en raison d'une erreur humaine, d'une cause

Lion Air qui avait fait 189 morts il y a quatre mois et demi. Ce même modèle, le Boeing 737 MAX 8 s'était écrasé peu après son décollage, suite à des messages d'alerte des pilotes, comme pour le vol d'Ethiopian Airlines.

Dans la foulée, la fédération des pilotes américains a révélé un problème lié au détecteur d'angle d'attaque de l'avion, pouvant générer des dysfonctionnements de l'ordinateur de bord. En attendant les conclusions de l'enquête, Ethiopian Airlines a suspendu l'utilisation de ses autres Boeing 737 MAX 8. La Chine a pris une mesure similaire à l'échelle nationale, ainsi que



extérieure ou d'un problème technique.

Mais si la fiabilité de l'avion lui-même, un Boeing 737 MAX 8, est déjà mise en question, c'est que cet accident ressemble étrangement à un autre crash, celui d'un avion de la compagnie indonésienne

l'Indonésie.

Les avions déjà remplacés par les compagnies

Le communiqué du bureau chinois de l'aviation civile a été diffusé à 9h, heure de Pékin, ce lundi 11 mars au matin, mais la décision de laisser les 737 MAX 8 sur les tarmacs était déjà prise par la plupart des compagnies aériennes, rapporte notre correspondant à Pékin Stéphane Lagarde. Dès l'aube, les Boeing de ce modèle ont été remplacés, comme sur le vol CA 1461 d'Air China de 6h55 pour Guiyang, la capitale de la province du Guizhou. Les passagers ont finalement embarqué sur un Boeing 737-800.

Cette suspension est « conforme au principe de tolérance zéro en matière de sécurité aérienne », indiquent les autorités chinoises, qui attendent désormais le retour de l'administration fédérale de l'aviation aux Etats-Unis avant nouvel avis. La décision constitue un coup dur pour Boeing, car la Chine compte parmi le plus gros utilisateurs de l'avion monocouloir, avec 97 appareils commandés, selon les médias officiels, et soixante-dix déjà en service - dont 16 à la China Southern Airlines, 14 chez Air China, 13 pour la China Eastern Airlines.

RDC

La coalition de Kabila remporte la quasi-totalité des assemblées provinciales

Le Front commun pour le Congo (FCC), la coalition dirigée par l'ancien président Joseph Kabila, a remporté le 11 mars la quasi-totalité des présidences des assemblées provinciales, posant ainsi la question de la marge de manœuvre de l'action de Félix Tshisekedi et de son gouvernement dans les provinces.



C'est une victoire pour le Front commun pour le Congo (FCC), la coalition dirigée par l'ancien président Joseph Kabila. Lors de l'élection des membres des bureaux définitifs des assemblées provinciales, le FCC a remporté 20 provinces sur les 24 où les élections ont été organisées le 11 mars, selon

le décompte encore provisoire.

Une « brillante victoire » Du côté du FCC, quelques jours après la « coalition gouvernementale » choisie par les plateformes de Tshisekedi et Kabila, l'on parle déjà d'une véritable démonstration de force. « Cette brillante victoire est une nouvelle démonstration que la majorité parlementaire appartient bel et bien au FCC, a réagi à Jeune Afrique Félix Momat Kitenge, haut cadre de cette coalition. C'est aussi une preuve matérielle de la discipline, la loyauté et du respect des idéaux prônés par Joseph Kabila par tous les élus et les cadres du FCC ».

Le FCC n'a perdu que la présidence des bureaux

définitifs des provinces, du Kongo central, le Kasai central et le Kasai oriental, dirigée par l'Union pour la démocratie et le progrès social (UDPS) de Tshisekedi, ainsi que le Kasai central dirigé par la plateforme Alternance pour la République, membre du regroupement Ensemble de Moïse Katumbi.

Toutes les provinces de l'ex-Katanga, ainsi que le Haut-Katanga, où Gabriel Kyungu wa Kumwanza se réclame être le « gardien », ont été remportées par un candidat du FCC. Au centre du pays, à l'exception du Kasai oriental et du Kasai central, le FCC l'a emporté sur toutes les autres, au même titre que dans les provinces de l'ex-Bandundu et les provinces dans l'est du pays.

À Kinshasa, l'UDPS a créé la surprise : son candidat, Peter Kazadi, s'est désisté à quelques minutes du scrutin, laissant le champ libre au candidat du FCC, qui a ensuite été plébiscité.

17ème journée du championnat national de deuxième division

La lutte pour le maintien fait rage au bas du tableau

Encore une journée pour la fin du championnat nationale de deuxième division. Ifodjè qui est jusque-là le bon élève continue sur sa lancée en ne concédant jusqu'alors aucune défaite. La rencontre avec Agaza s'est soldée par un match nul de 0 but partout. Dans les autres rencontres, l'Entente2 de Lomé a dominé le club du Zio Espoir Fc 1-0, ce qui laisse ce club à la frontière de la relégation.

Okiti dont le terrain est suspendu bat la SNPT 2-1. Arabia et Asfosa n'ont pu se départager à Hahotoé, 0 but partout et la dernière rencontre à Tsévié entre Kotoko et Étoile Filante s'est soldée par un nul de 1 but partout. La SNPT étant déjà condamnée, l'autre place relégable va se jouer entre Okiti, Espoir de Zio et ASFOSA.

Classement :
Ententell 1-0 Espoir
Arabia 0-0 Asfosa

Kotoko 1-1 Étoile Filante
Agaza 0-0 Ifodjè
Okiti 2-1 SNPT

Classement Zone Sud(Provisoire)

1-IFODJÈ. 38pts+12
2-ETOILE. 30pts+6
3-ENTENTE2. 29pts+7
4-AGAZA. 29pts+4
5-KOTOKO. 22pts-5
6-ARABIA. 20pts+1
7-ASFOSA. 18pts-2
8-ESPOIR. 17pts-4
9-OKITI. 16pts-4
10-SNPT. 09pts-15

D1/J19

Dyto demeurent Leader

Plus rien n'arrête Dyto. Les Robots enchaînent une quatrième victoire et confortent leur position de leader. La victime du club militaire lors de cette 19ème journée a pour nom Gbikinti de Bassar. Un but à zéro, c'est le score qui a sanctionné la rencontre. C'est un véritable exploit que Sémassi de Sokodé a réalisé en déplacement ce dimanche. Les Sémons sont allés battre les Requins mâles à Aného 3 buts à 2. Gbohloé-Su a pourtant mené au score par deux fois. Une défaite qui doit faire très mal au supporters du clubs des Lacs qui croyaient à la remontée de leur équipe.

Anges de Notsè a été très réaliste devant l'As OTR. Le club de Haho a tiré son épingle du jeu en gagnant par un but à 0. Le club paramilitaire concède sa seconde défaite d'affilée. Koroki Mètètè de Tchamba à domicile n'a pas tremblé devant l'As Togo Port. Koroki a pris les trois points de la journée en disposant les Portuaires 2 buts à 1. Sara FC de son côté a dominé Foadan sur la plus petite des marques un but à zéro. Une défaite qui enfonce le club des savanes dans les abîmes de la relégation.

Gomido de Kpalimé ramène un point de son déplacement à Kara. Asko est sérieusement guetté par la relégation. Les Show boys de Kpalimé ne rassurent. Ils ne font qu'enchaîner des matchs nuls. La rencontre Maranatha # Asck n'est pas allé à son terme à cause d'intempéries alors que Maranatha menait par un but à zéro.

Pour cette journée, au total 11 buts ont été marqués avec une moyenne de 1,5 but par match. La rencontre ayant enregistré plus de buts est celle qui a

opposé Gbohloé-Su à Sémassi. Au total, 5 buts ont été marqués dans ce match.

La 19ème journée a connu 5 victoires dont une à l'extérieur et un match nul. Koudagba Kossi de l'Asck reste le meilleur buteur. Togofootinfo.com Les résultats et buteurs. Dyto 1# 0 Gbikinti Gbohloé-Su 2 # 3 Sémassi Anges 1 # 0 As OTR Sara FC 1 # 0 Foadan Asko 0 # 0 Gomido Koroki 2 # 0 As Togo Port Maranatha 1#4 ASCK

Classement

1- Dyto 32pts +6
2- Sara 29pts +1
3- Maranatha 28pts +3(-1m)
4- Gomido 27pts +5
5- ASCK 27pts +4(-1m)
6- Koroki 27pts +1
7- Sémassi 27pts 0
8- Gbikinti 26pts +3
9- Anges 26pts -2
10- AS OTR 26pts -2
11- AS TG Port 23pts 0
12- ASKO 20pts -5
13- Gbohloé-su 19pts -4
14- Foadan 17pts -7

Real Madrid

Les chantiers du bâtisseur Zinédine Zidane

284 jours. Une bouchée de pain d'un point de vue historique. Une éternité d'un point de vue footballistique. Zinédine Zidane en est la preuve vivante : nommé entraîneur du Real Madrid ce lundi, neuf mois seulement après avoir quitté le banc merengue, le technicien français retrouve une équipe qui n'a plus rien à voir avec celle triomphante de mai dernier, au sortir d'un nouveau titre en Ligue des champions.



284 jours plus tard, le Real a été éliminé de la compétition, abandonnant l'idée de remporter la Liga ou même de se consoler avec la Coupe du Roi. Pire, c'est un groupe divisé que va récupérer ZZ. Dès lors, quels sont les chantiers qui se présentent au nouveau patron de Madrid ?

Relancer un cycle via le mercato

Si Zidane revient au printemps, c'est évidemment cet été que le nouveau cycle qu'il doit enclencher va se matérialiser. Comment ? À coup de millions évidemment. Si le Real a tant souffert ces dernières semaines, c'est aussi parce que l'absence d'un joueur offensif de classe mondiale a manqué. S'il ne marque pas

autant que Cristiano Ronaldo, Eden Hazard semble d'ores et déjà promis au Real tant l'amour qu'il porte à ZZ, exprimé à maintes reprises, et sa situation à Chelsea en font presque une recrue d'office.

Mais cela ne devrait pas s'arrêter là. Entre un buteur à même d'épauler Karim Benzema, des milieux à même de suppléer voire dépasser les vieillissants Kroos ou Modric mais encore un nouveau défenseur central, la shopping-list de ZZ devrait être longue comme le bras.

Reste l'épineuse question du crack à même de représenter l'institution Real Madrid. De la même stature que CR7 ou au moins avec les épaules assez larges pour lui succéder. Si le PSG ne voudra pas s'en débarrasser, Neymar et Kylian Mbappé feront évidemment partie des possibilités. Et quand on sait le pouvoir d'attraction qu'a Zidane sur la nouvelle génération...

Deux joueurs hors-catégorie

Les cibles du Real sont clairement identifiées. La Maison Blanche n'a pas pour habitude de viser des seconds couteaux. Elle ne veut que du premier choix. Aujourd'hui, le haut du panier est à Paris. D'autres noms circulent. Il est question d'Eden Hazard, comme toujours, d'Harry Kane, comme souvent, de Mauro Icardi et de Christian Eriksen, éventuellement. D'excellents joueurs. Mais ils ne rentrent pas exactement dans la même catégorie que le Brésilien et le Français. Les deux joueurs les plus chers de l'histoire. Et ceux qui ont la plus forte valeur marchande actuelle.

Ligue des champions

Entre foot et business, Gerard Piqué sait jongler

Défenseur, buteur, chambreur, entrepreneur et tapageur, Gerard Piqué passe d'un rôle à l'autre sans perdre son efficacité avec le FC Barcelone. Et ses multiples projets annexes ne l'empêchent pas d'être focalisé sur l'affiche contre Lyon mercredi en huitièmes retour de Ligue des champions.

Ce touche-à-tout de génie risque pourtant la dispersion: patron d'une entreprise de jeux vidéo, réformateur controversé de la Coupe Davis de tennis, propriétaire d'un club de foot en Andorre, producteur d'un documentaire sur Antoine Griezmann, compagnon de la chanteuse colombienne Shakira, icône publicitaire aux airs de play-boy, figure du "droit à décider" de la

Catalogne...

Mais en renonçant à l'équipe d'Espagne l'été dernier après le Mondial-2018, l'international aux 102 sélections (32 ans) a su se ménager du temps libre. Et son rendement ne pâtit pas de l'accumulation des matches, ni des réunions d'affaires: il est le seul joueur de champ cette saison à avoir disputé l'intégralité des 27 journées de Liga !

"Piqué est très régulier et



je l'aligne beaucoup", a reconnu ce week-end son entraîneur Ernesto Valverde. "Il est moins émoussé parce

qu'il joue moins de matches cette saison, il est en grande forme."

Le Très Haut Débit
continue son parcours sur le réseau TOGOCEL.



est désormais présente à

TSÉVIÉ

Le N°1 de l'internet mobile au Togo

TOGO CELLULAIRE FILIALE DU GROUPE TOGOCOM



LE LEADER

service client : 888

www.facebook.com/Togocel

www.twitter.com/togocel

www.togocel.tg

certifiée ISO 9001:2015 et ISO 14001:2015